

Dotations de l'État : les élus râlent, le préfet tempore

Finances. 25 % disparaissent à nouveau du budget dans certaines communes.

Ne vous attendez pas à des joutes verbales agressives. Des noms d'oiseaux qui volent et des prises de bec violentes. Si ce samedi matin à Remoulins, l'assemblée générale de l'association des maires et des présidents d'EPCI du Gard s'est jouée dans une ambiance feutrée, depuis la tribune le préfet a tout de même eu l'occasion d'entendre l'exaspération des élus locaux. Didier Lauga, le représentant de l'État, fidèle à sa réputation d'homme de dialogue, et suffisamment au fait des préoccupations des maires, a ouvert son discours en prenant les devants, notamment sur la question de la dotation globale de fonctionnement (DGF), versée par l'État aux collectivités.



■ Le préfet Didier Lauga à l'écoute des élus.

ARCHIVES

« Des effets de seuil pervers »

« La situation est un peu complexe et j'ai bien conscience que si, comme l'a indiqué l'administration 53 % des communes vont voir leurs dotations augmenter, cela veut dire que 47 % vont baisser. Et certaines jusqu'à 25 % », des propos liminaires préfectoraux qui permettaient d'étouffer dans l'œuf la grogne de certains élus. Parmi eux, le maire de Domessargues. « Entre le gel sous Sarkozy et les baisses de Hollande nous avions déjà perdu 23 % de dotations en sept ans. Là, c'est de nouveau 25 % qui s'envoient. Plus les différentes suppressions comme les contrats aidés. Pour ma commune, cela représente 30 000 euros. Si on ne corrige pas, dans deux ans, c'est la fin des communes, de notre autonomie de financement », a lancé l'élu communiste.

Dans la ligne de mire du premier magistrat, la dotation de solidarité rurale qui s'est parfois volatilisée pour les communes qui ont intégré une intercommunalité. Le 24 mai dernier, Bruno Delsol, directeur général des collectivités locales, a détaillé les raisons des variations de ces dotations devant l'Assemblée nationale, annonçant que « 84 % des communes connaissent cette année des hausses ou des baisses de DGF qui ne dépassent pas 2 % de leurs recettes réelles de fonctionnement ». Des chiffres que ne partage pas Bernard Clément : « Les algorithmes ont bon dos. 12 communes de Leins Gardonnenque ont vu leur DGF baisser de 25 % ! », rappelait-il au préfet. « Effectivement, on se retrouve avec des effets de seuil pervers qui font qu'une légère variation peut supprimer totalement une dotation », plaide Didier Lau-

ga. Ce qui amène à un sujet primordial sur l'autonomie fiscale des collectivités et des communes qui, de mon point de vue, sont indispensables à la République, à la vie démocratique. Et ce sont bien ces effets pervers qui irritent le maire de Domessargues : « Le législateur a voté une loi mais n'en a pas mesuré toutes les conséquences. Je ne vois qu'une solution de sortie : révoquer une loi de finance qui annulerait ces effets de bord. » Et là, même avec des parlementaires attentifs au sujet, la partie est loin d'être gagnée.

ARNAUD GAUTHIER
agauthier@midi Libre.com

■ Une convention de partenariat entre l'association des maires et le groupement de gendarmerie a été signée à l'issue de l'assemblée générale. Elle permet de multiplier les contacts de proximité entre élus et forces de gendarmerie.

EN CHIFFRES

33

C'est le nombre de maires gardois qui ont démissionné depuis les dernières municipales de 2014. Sur 353 communes cela représente près de 10 % ! Dans le même temps, 177 adjoints et 920 conseillers municipaux ont souhaité quitter leurs fonctions. Alors si certains l'ont fait pour des raisons de déménagement ou personnelles, ces chiffres donnés par le préfet démontrent aussi la difficulté croissante de la tâche d'élu et de premier magistrat.

EN MOTS

« Besoin des jeunes »

La maire d'Aubais et présidente de l'association des maires et des présidents d'EPCI du Gard, Pilar Chaleyssin, a rappelé l'intérêt de ces assemblées annuelles « où j'invite à la tribune les autorités pour qu'elles entendent ce que les maires et élus de terrains ont à dire. Je crois que le préfet a bien compris le message sur les dotations et nos rapports parfois difficiles avec la Direction départementale des territoires et de la mer ». La présidente est également revenue sur les missions du maire. « Elles sont de plus en plus complexes et prennent un temps incroyable. C'est pour cela que les jeunes qui ont une activité professionnelle pleine ne peuvent plus s'engager. C'est bien dommage car nous avons besoin de jeunesse. »

FAITS DIVERS

Calvisson

Le motard se blesse gravement

Les sapeurs-pompiers du Gard sont intervenus pour un accident de circulation mettant en cause une moto seule. Le pilote, un homme de 50 ans, a été pris en charge par les sapeurs-pompiers épaulés par une équipe du Smur de Nîmes. Il est blessé gravement.

Saint-Gilles

Trois blessés dans l'accident de voiture

Une voiture, seule en cause, a subi un accident de la route ce samedi sur la RD 42 à Saint-Gilles. Les secours ont pris en charge trois victimes : deux blessés légers de 17 ans et 46 ans et un homme de 23 ans plus sérieusement touché.

Gajan

Les prés envahis par les gens du voyage



Pas moins de quatre jours après le départ d'une première occupation, une centaine de caravanes a de nouveau bloqué les abords du village ce vendredi en fin d'après-midi. Avertis rapidement le maire, Jean-Louis Poudevigne, et plusieurs conseillers municipaux, se sont interposés pour empêcher l'intrusion illégale sur les terrains que les enfants du village ont l'habitude d'occuper pour leurs loisirs. Durant de longues minutes, et dans une ambiance particulièrement tendue, les

élus ont essayé de faire entendre raison aux nouveaux arrivants. Les services de la préfecture ont été alertés mais rien n'y a fait, les gens du voyage ont forcé le passage. Face à cette situation totalement bloquée, il a été convenu avec la mission évangélique Vie et lumière, organisatrice de ce rassemblement, que la commune serait dédommée de 10 € par caravane pour le séjour et que cette occupation ne durerait qu'une semaine maximum.

Lasalle

Un appartement s'embrase dans la nuit

Dans la nuit de vendredi à samedi, un incendie d'appartement situé au second étage d'un immeuble d'habitations collectives à Lasalle a lieu. À l'arrivée des pompiers, l'appartement était totalement embrasé et le feu menaçait de se propager à d'autres habitations. Le feu a pu être contenu mais un locataire de 19 ans, légèrement incommode par les fumées, a dû être pris en charge et transporté par les secours sur la clinique de Ganges. Les causes de l'incendie sont inconnues.

St-Geniès-de-Malgoirès

Plusieurs véhicules prennent feu

Dans la nuit de vendredi à samedi, à 22 h 15, rue du Parc à Saint-Geniès-des-Malgoirès, les pompiers sont intervenus suite à l'incendie de plusieurs voitures en stationnement. À leur arrivée, quatre véhicules étaient embrasés, le feu a rapidement été éteint au moyen de deux lances. Les causes de l'incendie sont inconnues.

Scot
SUD GARD

ENSEMBLE, CONSTRUISONS
LE TERRITOIRE DE DEMAIN

EXPOSITION ITINÉRANTE
DU SCOT SUD GARD
DU 14 AU 29 JUIN 2018
Au siège de la Communauté
d'Agglomération de Nîmes Métropole

Showroom - Hall d'entrée, bât. Colisée 1
3, rue du Colisée, 34947 NÎMES Cedex 9

Dans le cadre de la concertation sur la révision du Schéma de Cohérence Territoriale du Sud du Gard, venez découvrir la seconde exposition du SCoT. Elle présente les principaux éléments du diagnostic, de l'état initial de l'environnement, ainsi que les grandes orientations du Projet d'Aménagement et de Développement Durable (PADD) du territoire à l'horizon 2030 et du Document d'Orientation et d'Objectifs.

Accès au site aux heures d'ouverture au public.

Vous souhaitez donner votre avis, poser une question ?

Un registre de concertation et les documents de travail du SCoT sont à votre disposition au siège de la communauté d'agglomération tout au long de la procédure.

Pour plus d'informations : www.scot-sud-gard.fr

VOTRE PÂTISSERIE OFFERTE
AVEC LE CODE "MIDI LIBRE"



LA CIGALE, artisan traiteur
milonne tous les petits plats maison
que vous aimez tant et vous les livre
chaque jour à votre domicile.



MENU COMPLET LIVRÉ

entrée + plat + fromage
+ 1/2 baguette tradition
+ dessert
seulement
8,90€



LA CIGALE

DEMARCHEZ LE MENU
04 66 38 26 30

Visitez nos contractuels. Prestations sans engagement, ou contrat - Livraison gratuite effectuée à 177 livraisons le samedi pour le dimanche, le midi pour le soir. www.repasnigale.fr

biocoop

MARIGOULE
1^{ER} MAGASIN
Bio
COOPÉRATIF
ÉQUITABLE

REJOIGNEZ-NOUS !
www.facebook.com/biocoopnimes/
www.instagram.com/biocoopnimes/
www.twitter.com/biocoopnimes

EN FRANCE

C.C. LES 7 COLLINES, 42 RUE DU FOREZ,
30000 NÎMES
04 66 84 92 82